

JUDO

Entrevista a Jaione Equisoain

Nombre: Jaione Equisoain

Disciplina: Judo

Club: Natación Pamplona

Categoría: Júnior

Peso: -57kg

Entre el 26 de agosto y el 1 de setiembre, Río de Janeiro albergará una nueva edición de los Campeonatos del Mundo Sénior de Judo. Para esta cita, el entrenador Lee Young ha escogido un equipo compuesto por siete hombres y tres mujeres, entre las que se encuentra la judoca navarra junior Jaione Equisoain.

La luchadora del Club Natación Pamplona, becada por la Fundación Miguel Induráin y actual Campeona de España de esta categoría, lleva una magnífica trayectoria que no ha escapado a los ojos del técnico de la Federación Española, que ha decidido confiar en nuestra deportista y “darle la alternativa” en la competición absoluta, en su último año como junior.

Al hilo de esto su entrenador Juan Azpíroz, comentaba la idoneidad de esta llamada de la Selección Absoluta, ***“acudir a este mundial sénior le ha llegado en un buen momento porque, al cambiar el año que viene de categoría, establece una primera toma de contacto con la competencia absoluta y acelera el proceso de adaptación”***.

Juan, que ve en la llamada de Jaione un hito para el Club Natación y supone la ***“culminación de ese espíritu de club”***, tampoco escapa a la realidad y analizaba con cautela las posibilidades de su pupila: ***“siendo realista, quizás Jaione esté todavía algo “verde” y las posibilidades dependerán muy mucho de su rendimiento para llegar lo más lejos posible. ¿Opciones? Hay rivales a las que ya ha ganado, se intentará ir pasando rondas... que haya algo de fortuna en el sorteo... Es difícil pero la satisfacción de estar ahí es ya muy grande”***.

Igual de grande es el optimismo con el que Jaione Equisoain afronta este torneo, primero de la navarra en las “grandes ligas” y que tendrá su capítulo inaugural el próximo miércoles 28, día en el que nuestra judoca debutará en la competición.

Esto es lo que nos comentó antes de comenzar una de las sesiones preparatorias que llevó a cabo en Pamplona durante las pasadas semanas.

- ***“En el tatami no me rindo nunca”***
- ***“El objetivo es volver a Río de aquí a tres años”***

En nada viajarás a Río de Janeiro para participar en el Campeonato del Mundo Sénior, ¿cómo afrontas tu primer campeonato de este nivel?

Con mucha ilusión, aunque creo que no va a ser fácil acercarse a las medallas. Pero tengo mucha ilusión porque es el primero y sé que aunque sólo sea un combate o varios los que haga va a ser una buena experiencia para mí.

¿De qué manera a afectado la crisis a esta disciplina?, ¿Has necesitado apoyo para poder estar cumpliendo tus objetivos?

La verdad es que en el Judo se ha notado mucho lo de la crisis, porque están recortando mucho las salidas. Antes te daban dos o tres Copas de Europa y ahora no te dan ninguna; llevaban un equipo completo a un Campeonato de Europa, ahora llevan a tres o cuatro luchadores.

Por ejemplo este campeonato lo hemos tenido que costear de nuestro bolsillo, sin ninguna ayuda de la Federación Española; así como otras muchas copas que también hemos pagado y, parece que no, pero vas cargando dinero, dinero y al final es una buena cantidad al año.

¿Has contado con algún tipo de patrocinador?

Estamos buscando pero con la crisis es difícil que te ayuden. Pero en este aspecto el Club me apoya mucho, la Fundación Miguel Induráin también nos da una beca y poco a poco, salimos adelante.

Estos días habéis organizado unas jornadas de entrenamiento de cara a esta gran cita, ¿te has preparado de una manera especial para Río?

La verdad es que al ser junior no es el campeonato que más hemos preparado. Sí estoy en forma porque viene “arrastrado” de la temporada.

No es el torneo más importante de la temporada (en setiembre tiene el Campeonato de Europa de su categoría y en octubre el mundial), entonces lo voy a hacer con todas mis ganas, pero no estaré en el “pico” más alto de forma.

¿Cómo te encuentras física y psicológicamente?

A pesar de lo dicho antes. La verdad es que me encuentro muy bien, estoy entrenando muy a gusto y fuerte. Tanto en las concentraciones que

hemos hecho con el equipo nacional, como en Castelfells, a principios de julio, en la que tuve la oportunidad de medirme con judocas sénior de otros países y me vi bastante bien compitiendo a este nivel.

¿Cuáles crees que son tus puntos fuertes como competidora?

En el tatami no me rindo nunca. Ya puedo ir perdiendo o ganando que siempre sigo haciendo el combate con todas mis ganas y siempre intento marcar el máximo resultado.

Siendo Júnior, ¿cómo ves la posibilidad de sacar una medalla en este campeonato absoluto donde van a estar los mejores del mundo?

La verdad es que está muy difícil. Sólo con ver las listas (en mi peso somos 55) ya te imaginas un campeonato muy duro. Hay rivales junior, los hay sénior... y todo el mundo que está allí puede conseguir una medalla. Pero lo veo difícil.

¿Con qué objetivos acudes a este campeonato?

Con el de ganar la experiencia de estar en un campeonato de ese nivel, de intentar medirme con la gente más fuerte del peso y hacer el máximo de "randoris" (combates) posibles.

¿Cuáles crees que van a ser tus rivales más fuertes?

Contando que el año pasado se celebraron los Juegos Olímpicos, pues los medallistas en estos juegos serán los más fuertes.

Después equipos como Francia, Japón, Brasil... siempre llevan también grandes competidores.

A pocos días de la gran cita, me imagino que el control del peso es muy importante, ¿cómo lo estás llevando?

Por suerte muy bien (ríe). Esta vez me ha tocado muy bien, voy sin ningún problema.

Mójate... ¿con cuántas medallas crees que puede volver el equipo nacional (7 chicos y 6 chicas)? ¿Quién crees que tiene más posibilidades?

Cualquiera puede sacar medalla como ya te he dicho, pero en chicos por ejemplo Kiyoshi (Uematsu) o Sugoi (Uriarte) tienen más posibilidades. Incluso Javier Ramírez, si lo ha preparado bien, también tendría opciones.

En chicas me decantaría por Laura Gómez y María Bernabeu. El resto... siempre podemos estar ahí.

¿Cómo te imaginas tu estancia allí en Río?

Se me hace raro. Pasar de mirar a toda esa gente que de normal ves pelear por Internet, a estar compitiendo con ellos y observarles en directo, se me va a hacer un poquito raro. Pero vamos, tengo ilusión por estar allá.

Aparte de este mundial... ¿cuál es tu “programa deportivo” a corto plazo?

En setiembre tenemos el Campeonato de Europa, para el que ya la Federación Española nos ha enviado la convocatoria oficial. Y luego en octubre es el Campeonato del mundo Junior, aunque todavía no se sabe si me llamarán para ir, pero esperemos estar allí y conseguir resultados.

¿Sería factible volver a Rio de Janeiro... digamos de aquí a tres años?

(Sonríe) Puede ser... todo puede ser... y ese es el objetivo.